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Pescadores de Feria de Las 
Pulgas siguen con 
problemas de seguridad 
Vendedores de 
pescado piden 
mayor orden y 
seguridad en el 
lugar. 

Fabiola Vega Molina 
La Estrella 

ue hace más de un 
E año que este diario 

realizó una nota so- 
bre la seguridad en el sec- 
tor de la pescadería en La 
Feria de Las Pulgas. 

En ese entonces, los 
vendedores indicaron que 
en el sector la falta de se- 
guridad era evidente co- 
mo también el hecho de 
que no podían vender sus 
productos ya que comer- 

ciantes ambulantes ven- 
dían el pescado abajo dela 
feria, por lo que la gente 
no llegaba hasta donde es- 
tá la pescadería. 

Desde ese entonces la 

situación no ha cambiado 
para el sector de la pesca- 
dería. Celedonio Vega, vi- 
cepresidente de la Feria de 
las Pulgas y comerciante 
del área de pescadería, se- 
ñaló a La Estrella que si- 

guen con los mismos pro- 
blemas. 

“Es una situación que 
nos tiene bastante deses- 
perados porque la insegu- 
ridad hace que las perso- 

nas no suban para com- 
prarnos. Sin ir más lejos, 
hace un par de meses a 
una persona la mataron y 
quedó al lado de la pesca- 
dería, estuvieron las poli- 
cías y eso nos dejó más 

marcado como un sector 

peligroso”, comentó Vega. 
Esta situación ha sido 

bastante difícil para ellos 
como gremio ya que sus 
ventas han bajado consi- 
derablemente. 

Además, el lugar don- 
de se encuentran ellos, al 
estar con pocos vendedo- 

res, está casi siempre con 
basura. 

“Como el lugar se ve 
vacío, la gente aprovecha 
de dejar la basura acá y te- 
nemos que estar todos los 
días limpiando para que 

no sevea tan sucio pero es- 
to no puede seguir pasan- 
do. (...) Llevamos muchos 
años en esta situación y es- 

peramos que con la nueva 
administración de la mu- 

nicipalidad haya mejoras 
con al seguridad”, expre- 
só. 

Porotra parte, el que se 
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pongan vendedores am- 
bulantes abajo de la feria 

vendiendo pescados, les 
perjudica en sus ventas. 

“Muchos de ellos están 
sin permiso vendiendo los 
pescados, uno no sabe si 
están en buen estado pero 
la gente les compra por- 
que los venden un poco 
más barato y así no suben 
hasta acá. (...) Necesitamos 
que haya un orden acá, 
nosotros estamos con to- 
do los papeles al día y ne- 
cesitamos trabajar”, fina- 
lizó.O   
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EL PREUNIVERSITARIO SE REALIZÓ EN TALTAL. 

Estudiantes egresan 
de preuniversitario 
Con una emotiva ceremo- 
nia en el salón auditorio 
del Liceo Juan Cortés Mon- 
roy Cortés, se llevó a cabo 
el cierre del Preuniversita- 
rio Taltal 2024. Este pro- 
grama, diseñado para pre- 
parar a los estudiantes de 
los liceos C-20 y C-21 de la 
comuna, fue posible gra- 
cias al apoyo de la Funda- 
ción Pan American Silver, 
en conjunto con el munici- 
pio y el Departamento de 
Educación — Municipal 
(DAEM). 
El Preuniversitario, que se 
extendió desde el 6 de ma- 
yo hasta el 14 de octubre, 
ofreció un total de 30 cla- 
ses, además de sesiones 
motivacionales imparti- 
das por psicólogos de Inno- 
vados, ensayos de prepara- 
ción y clases de refuerzo 
académico. Este enfoque 
integral incluyó áreas cla- 
vecomo Historia, Ciencias 

  

Sociales y Biología, utili- 
zando métodos de diag- 
nóstico y reforzamiento 
así como charlas inspira- 
doras para motivar a los 
estudiantes. 
“Gracias a la colaboración 
entre la Fundación Pan 
American Silver y nues- 
tras instituciones educati- 
vas, hemos logrado ofre- 
cer una oportunidad única 
para que nuestros jóvenes 
se preparen de manera 
efectiva para los procesos 
de selección universitaria, 
abriendo puertas hacia su 
futuro académico”, dijo el 
alcalde (s) Daimo Villegas. 
Durante la ceremonia, se 
reconoció a los alumnos y 
alumnas que se destaca- 
Ton por su esfuerzo y com- 
promiso, consolidando un 
ejemplo para las futuras 
generaciones de la comu- 
na. O 

  

CEDIDA. 

ELFCAB INAUGURÓ LA LOCOMOTORA A HIDRÓGENO.   
Ponen en marcha la primera 
locomotora a hidrógeno 
EL FCAB pone en marcha 
la primera locomotora a 
hidrógeno de Sudamérica 
lo que está dentro de los 
objetivos del Grupo Anto- 
fagasta ple de reducir las 
emisiones de carbono en 
un 30% para 2030. 
Con una potencia total de 
1000 kilovatios, la locomo- 
tora está equipada con 
una batería de gran capa- 
cidad y un sistema de al- 

macenamiento de hidró- 
geno a bordo de 35 MPa. 
Además, tiene un diseño 
liviano, que reduce el peso 
en aproximadamente 30 

toneladas en comparación 
con las locomotoras de hi- 
drógeno actuales. 
El ECAB ha asegurado el 
suministro de hidrógeno 
verde durante 2024 y se 
encuentra en la etapa final 
de habilitación de las ins- 

talaciones necesarias, así 
como en la capacitación 
del personal en manten- 
ción y operación de las má- 
quinas por parte de sus 

trabajadores y trabajado- 
ras. 
La locomotora, desarrolla- 
da por AHTECH CRRC 

Qishuyan Company, fue 
diseñada específicamente 
para las rutas operativas 
de FCAB y en su primera 

fase, la máquina hará un 
recorrido desde las instala- 

ciones del 
FCAB en la ciudad hasta el 

puerto y será usada en ma- 

niobras internas. 
Según señalaron desde 
FCAB, este proyecto de 
combustible limpio “gene- 
rará polos deinversión, in- 
novación y actividad lo- 
cal. o
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